

Los Mártires hablan

Por Luis A. Crespo

Gabriel Arcángel Amador

"La guerra es, allá en el fondo de los corazones, allá en la hora en que la vida pesa menos que la ignominia en que se arrastra, la forma más bella y respetable del sacrificio humano". José Martí.

Es necesario empezar con el Apóstol para medir a profundidad el sacrificio y la entrega a la causa de la libertad de la Patria cubana por sus hijos mejores, llamados al deber en momentos de desastres nacionales; y ¡qué desastre más espantoso para el ser humano que la pérdida de sus derechos y su libertad!

Gabriel Arcángel Amador nació en Isabela de Sagua, puerto de la costa norte de Las Villas, en el municipio de Sagua la Grande, allá por el año 1928. Muy chico

quedó huérfano de padres y al ser de cuna humilde hubo de pasar muchas vicisitudes y recibir poca educación. Creció en ese pueblito villareño, cuna de mambises heroicos como el brigadier José Luis Robau, jefe de las fuerzas insurrectas de Sagua la Grande en nuestra guerra de independencia.

Relato de una misión inconclusa

Prendidos en su espíritu la enseñanza del sacrificio y el deber, se enrola en la marina de guerra para prestar servicios a la nación. Hombre limpio de cuerpo y de principios, no se somete a la esclavitud roja que ha asaltado el poder en el año 1959, y junto con otros dos compañeros toman la embarcación de la marina de guerra S.V. 8, de 44 pies de eslora, y parten hacia el exilio en el año 1960.

Tan pronto llega y sin aun quitarse el salitre de sus ropas, se enrola en la lucha contra Castro y su nefasto sistema, pasando a formar parte de la Marina Combatiente. Por sus conocimientos y destreza es asignado al Sea Gull, barco que transportaba patriotas y pertrechos a la resistencia activa que dentro de Cuba luchaba bravamente frente al sistema marxista. Sirve también con profesionalismo y destreza en otros barcos, como el Cuttlas, el Rex y lanchas rápidas de desembarco con los "teams" de infiltraciones, hombres ranas y comandos.

Tanto en la lucha como en los ratos de suceso, se veían inseparables con él otros compañeros como Félix Domínguez (E.P.D.), Rogelio Santos Correa y Modesto García Mendes. Entre bromas y vida cotidiana siempre estaba Amador dando consejos a sus compañeros de lucha: que no corras riesgos innecesarios, que no hagas excesos, que no te arrimes a los arrecifes si no es necesario, en fin, todo cuanto su vasta experiencia le había enseñado para ganar esa guerra desigual en que el destino lo había arrojado.

Un año más tarde de su escape de La Isabela de Sagua, y en el mismo barco S.V.8 que había sido devuelto a la tiranía

comunista, otro grupo de patriotas lo tomaba por asalto en la bahía de La Habana y salían al exilio. Esto fue en julio de 1961. El jefe de ese grupo (guardamos su nombre en el anonimato) tendrá en los meses venideros un papel patriótico realmente glorioso, y a la vez doloroso, en la caída en combate de Arcángel Amador.

La Patria llama con alarido de dolor, el esfuerzo que se ha hecho es poco, se necesita redoblarlo. En tres años de exilio no ha parado ni un solo instante. Ha participado ya en más de cien misiones, pero los patriotas no cuentan, como los deportistas, sus récords sino cuanto más se debe y se tiene que hacer, hasta que la libertad brille para todos los cubanos.

Corre el año 1963 y el 19 de octubre llama de nuevo la Patria; una nueva misión, otra más, todos a la base, partimos para Cuba; es temprano en la tarde.

Salimos llenos de alborozo, vamos de nuevo al combate, navegamos ininterrumpidamente 24 horas, hacemos un alto, maniobras en alta mar, suben a bordo los comandos, serenos, confiados, duchos en la lucha, se acerca el combate, armados hasta los dientes.

Seguimos camino, vamos a la costa sur; sólo los jefes conocen los pormenores. Se hacen los preparativos finales, las lanchas de transporte: una de 22 pies de eslora con 4 tripulantes y 11 comandos; la otra de 20 pies con todo el armamento y 3 tripulantes, está capitaneada por Amador; la otra por el mismo marino que dos años atrás se llevó la S.V.8 comunista. Ambos ahora al servicio de Cuba libre en las costas cubanas, de regreso con tripulación de libertadores. Cae la noche y todos a bordo. Es el 21 de octubre de 1963, en la costa sur de Cuba, Cabo Corriente, Pinar del Río. Hay escasamente 40 metros entre los acantilados y las lanchas. La noche oscura, el mar ligeramente picado. Parten los hombres ranas en reconocimiento, todos en alerta total; son las 9:00 p.m. Suena un disparo desde tierra; por radio se inquiera explicación, la respuesta es confusa, las contraseñas no concuerdan. Tenemos en la zona de operaciones dotaciones bien entrenadas: un barco madre, dos lanchas operacionales y una

a la página 3



Asociación de Veteranos de Misiones Especiales

P.O. Box 450964
Miami, FL 33245
Tel. 666-6275

Baraguá

Consejo de Directores

Director Alexis Rodríguez	Vice Director Luis Crespo
Tesorero Luis García	Vice Tesorero Lucas Echevarría
Historiador René Cancio	Coordinador Jorge de Guzmán
Consultor Joel Remón	

Edición Angel De Fana	Impresión Rodes Printing
---------------------------------	------------------------------------

Relato de una misión...

balsa de goma (RV12 de comando). De pronto surgen luces de bengala en todo el litoral, todo queda como si fuera de día; un fuego aterrador se nos viene encima desde todas partes, armas ligeras, fusiles de asalto, artillería, blindados, el mar se convierte en un infierno, los comunistas han concentrado en tierra entre 7 y 8 mil hombres, apoyados por embarcaciones de guerra de superficie, aviación y artillería pesada. Responden con brío y coraje nuestras fuerzas, pero la batalla es desigual. Algunos comandos son hechos prisioneros al desembarcar. El fuego nutrido de los rojos arranca de cuajo el timón de la lancha con los comandos a bordo, la lancha de Amador es acribillada a balazos y los obuses de morteros y de artillería caen a granel. En medio de la balacera Amador se arrastra

hacia la proa de su lancha y corta el ancla, vuelve hacia cubierta, pero es herido en el estómago. La lancha gira en redondo, hay confusión y la muerte rodea a los patriotas. En esfuerzo sobrehumano, Amador se hace con el timón y en medio de un aguacero de fuego y metralla saca la embarcación de la refriega. Ha muerto "El Guajiro", tripulante y combatiente de valor a toda prueba; Augusto Pineda (E.P.D.) es herido en una rodilla que prácticamente ha sido destrozada.

Desde el barco madre se recibe la orden de ejecutar el plan alternativo. En eso, inexplicablemente, aparece en la zona del combate un barco mercante (el San Luis, de bandera liberiana); esto hace que la aviación comunista los ametralle confundiendo con nuestro barco madre. Nuestras fuerzas se repliegan, las luces de bengala estuvieron encendidas hasta las

4:30 de la mañana.

El balance de la batalla para nuestras fuerzas fue doloroso, balsas y equipos perdidos, una lancha destrozada, pero pérdida irreparable: "El Guajiro" muerto, cinco comandos prisioneros, Augusto Pineda herido y, a las 10:30 del 23 de octubre, fallece de las heridas en combate Gabriel Arcángel Amador, dándosele cristiana sepultura en alta mar, como corresponde a un marino ejemplar.

Todos sus compañeros de armas y en especial todos los miembros de la Asociación de Veteranos de Misiones Especiales, nos sentimos altamente orgullosos de que entre sus filas, y en servicios prestados a la libertad de la nación cubana, hayan militado hombres de talla mambisa como nuestros hermanos "El Guajiro" y Gabriel Arcángel Amador. □

Rumbos de nuestra historia

Rodolfo Sibles
 Esteban M. Beruvides
 Angel Bolaños
 Guillermo Losa
 Enrique Llansó
 Rolando Martínez
 Domingo Robaina
 Mario Pérez Chile
 Miguel Olmo
 José F. Caragol
 Antonio Ginard
 Luis Granda
 Juan Amador Rodríguez
 Roberto de Varona
 Eduardo Sanpedro
 Julio Blanco Herrera
 Joaquín Pérez Céspedes
 Orlando Acosta
 Oscar Moreno
 Luis Bueno
 Ricardo L. Casanova
 Rosendo Collazo
 Román Contino
 Francisco Cruz
 Carlos García Ordóñez
 Guillermo Guin

Manuel Grande
 José R. Herrera
 Electo Hardy
 Emilio M. Izquierdo
 Pedro López
 Leocadio León
 Salvador F. Mariño
 Pedro P. Pérez Fagundo
 Armando Montes
 Jacinto Miranda
 Fernando Munías
 Maximino Orta
 Miguel P. Olmo
 Néstor Montero
 José M. Menéndez
 Nilo Robaina
 Aníbal Ruiz
 Diego Ruiz
 Antonio Ruiz Castro
 Armando Rocas
 Roberto Ros
 Mario Rivero
 Carlos Ramos
 Manuel Rodríguez
 René Cancio.

Posteriormente fui designado Jefe de Operaciones Navales de dicho barco, pasando a ocupar la comandancia del mismo el ex capitán de corbeta de nuestra Marina de Guerra Constitucional, Rodolfo Sibles Giraud.

Fueron solamente tres "esperanzadores" meses el tiempo que estuvo en nuestro poder dicho barco, pero el mismo fue suficiente para conocer los grandes valores que se encierran en muchos hombres que por su patria lo dan todo y que esconden humildemente sus virtudes, no importando su clase social, raza o religión.

En el mes de mayo de 1961, y por orden del Dpto. de Estado de este país, fue confiscado por las autoridades americanas, destruyéndose de esta forma las

posibilidades de poder realizar con él las misiones patrióticas contra el gobierno comunista de Fidel Castro que ya estaban programadas.

Nuestro "PC- 2506 MRR" no pudo ser el nuevo mambí que todos queríamos que fuera, pero sí sirvió como un gran centro de entrenamiento y de amistad. Su permanencia en el Río Miami duró muy poco, pero fue lo suficiente para que embarcara en sus camarotes y sollados el amor a Cuba.

Posteriormente, pasados algunos años, realizó muchísimas misiones especiales por la libertad de Cuba bajo el nombre de "REX" que relataremos en un futuro, en esta Revista "Baraguá" □

A todos los miembros de Misiones Especiales. Para información o planillas de inscripción, utilice el cupón de abajo, o llame al (305) 666-6275

Baraguá está diseñado no sólo para miembros de la Asociación de Veteranos de Misiones Especiales, sino también para todos aquellos interesados en conocer nuestra historia y actividades en favor de la libertad de Cuba. Si desea recibir este Boletín, completamente gratis, favor de recortar y enviar el siguiente cupón a: Asociación de Veteranos de Misiones Especiales. P.O. Box 450964. Miami, Fl 33245.

Nombre: _____
 Dirección: _____
 Estado: _____ Zip Code: _____ Teléfono: _____